

METRÓPOLI

Escanear el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Editora: Johana Robles
Coeditora: Phenélope Aldaz
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4561 y 4524

Se registran más delitos en primer trimestre

En CDMX y Edomex repuntan ilícitos como homicidio doloso, abuso sexual y robos a casa-habitación: SESNSP

REBECA JIMÉNEZ

Corresponsal
—metropoli@eluniversal.com.mx

Por lo menos 10 delitos se incrementaron en el primer trimestre del año en la Ciudad de México, entre los que destacan homicidio doloso, abuso sexual, violación y robos a casa-habitación, de autopartes y a negocios, de acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

Cifra similar a la del Estado de México, donde al menos 10 delitos repuntaron en el primer trimestre respecto al mismo periodo de 2022, entre ellos homicidio doloso, robos a casa-habitación y de autopartes, y abuso sexual, revelan las estadísticas dadas a conocer el 20 de abril.

El homicidio doloso, con 194 víctimas, se incrementó 32% en la Ciudad de México en el primer trimestre de 2023 respecto al mismo periodo del año anterior, cuando hubo 146 asesinatos en calles de la capital.

Delitos sexuales denunciados también registraron aumentos, como el abuso sexual, que pasó de 971 a mil 224; lo mismo ocurrió con la violación simple, que subió de 184 a 194 casos, y la violación equiparada pasó de 405 a 505.

Los robos en general aumentaron en la capital del país, especialmente el de casa-habitación, que pasó de 764 a 844, así como el hurto de motocicletas que aumentó de 398 a 489 en los primeros tres meses del año.

El robo de autopartes en la Ciudad de México se incrementó 42% en el primer trimestre respecto al mismo periodo del año anterior, al pasar de mil 931 a 2 mil 752 autos desvalijados.

Así como el robo a transporte público colectivo subió de 944 a mil 8 en los primeros tres meses del año, lo mismo sucedió con los robos a negocios, que pasaron de



El homicidio doloso en la Ciudad de México se incrementó 32%, al registrar 194 víctimas en el primer trimestre de 2023.

2,912

CASOS
de robo a negocios se reportaron entre enero y marzo de este año.

2 mil 791 a 2 mil 912 casos, según un análisis del SESNSP.

La extorsión se incrementó de 798 a 956 en un comparativo de los primeros tres meses de este año con el anterior.

En el caso de los feminicidios, estos se mantuvieron en 14 víctimas en los primeros tres meses, misma cifra del año anterior, de acuerdo con los datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

Los datos en territorio mexicano

El homicidio doloso en el Estado de México aumentó 5% al subir de 554 víctimas a 583 en el primer trimestre de este año comparado con el anterior, mientras que el feminicidio registró un descenso al pasar de 40 a 35 casos en este año en el comparativo trimestral con datos del SESNSP.

El abuso sexual se incrementó al pasar de mil 141 denuncias en el primer trimestre del año pasado a mil 412 en este 2023.

Lo mismo que las violaciones denunciadas aumentaron de 418 a 568 en un comparativo de los primeros tres meses.

El robo a casa-habitación se incrementó 11% en territorio mexicano al pasar de 2 mil 9 a 2 mil 249 viviendas saqueadas, así como el hurto de motocicletas, que aumentó de mil 757 a 2 mil 324, en el mismo lapso, revelan los datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

El robo de autopartes pasó de mil a mil 66 en el primer trimestre, así como los asaltos en transporte público colectivo, que aumentaron de mil 828 a mil 865 en el periodo que analiza el SESNSP.

La extorsión en territorio mexicano también registró un aumento en el comparativo del primer trimestre del año pasado con este, al subir de 798 a 956, de acuerdo con la información compartida por el organismo este 20 de abril.

Índices de seguridad van mejorando, asegura Sheinbaum

LAURA ARANA
—metropoli@eluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, reiteró que los índices de seguridad en la capital van mejorando, e incluso se ha colocado como una de las entidades de la República en donde más han bajado los homicidios y el robo de vehículo.

"De lo que fue este incremento exponencial de 2015 a 2019, hoy todos los indicadores van disminuyendo, a veces en algunos meses aumenta o no", afirmó.

Cuestionada sobre el asesinato de un presunto integrante del crimen organizado en Plaza Carso la tarde del jueves, y la alerta que emitió la Embajada de Estados Unidos en México para sus connacionales, Sheinbaum dijo no estar de acuerdo.

"Que por este caso haya una alerta, hay que averiguar si fue por ese este caso o ya venía una alerta previa, pero no estamos de acuerdo con esta situación. Tan es así que siguen llegando muchísimos turistas a la Ciudad. Entonces no estamos de acuerdo con esta alerta y siempre ponemos el mejor esfuerzo en el gabinete de seguridad para que estos indicadores sigan disminuyendo", enfatizó.

En entrevista en el Faro Cosmos, la jefa de Gobierno indicó que sobre el asesinato del presunto integrante del *Cártel de los Arellano Félix* en Polanco, se analizarán los videos para dar con el o los responsables y "saber por qué ocurre este homicidio que lamentablemente ocurrió en un lugar muy público".

1

ALERTA
emitió la Embajada de EU luego del asesinato de una persona en Plaza Carso.



Claudia Sheinbaum dijo que la CDMX es una de las entidades donde han bajado los homicidios.

DESEMPEÑO

Incidencia delictiva en la capital durante los primeros tres meses de 2023.

- Abuso sexual: mil 224 casos.
- Violación simple: 194 víctimas.
- Violación equiparada: 505 denuncias.
- Robo a casa-habitación: 844.
- Hurto de motos: 489.

Trasladan a Von Roehrich al Reclusorio Norte

Se espera que este sábado se defina la situación jurídica del exdelegado de BJ

KEVIN RUIZ, ISIDRO CORRO Y LAURA ARANA

—metropoli@eluniversal.com.mx

El exdelegado en Benito Juárez, Christian Von Roehrich, pasó su primera noche en la zona de ingreso del Reclusorio Preventivo Varonil Norte, penal capitalino a donde fue trasladado la mañana del viernes luego de arribar de Reynosa, Tamaulipas, por lo que se espera que este sábado se defina su situación jurídica.

Luego de ser deportado de McAllen, Texas el jueves, la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México cumplió la orden de aprehensión en su contra por uso ilegal de atribuciones.

El político panista vinculado con el llamado *Cártel Inmobiliario* llegó escoltado por agentes de investigación a la Terminal 1 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM).

Fue trasladado por un importante dispositivo de seguridad hacia las instalaciones de la fiscalía capitalina, en la colonia Doctores, donde le fue practicado un examen médico, para luego ser llevado al Reclusorio Norte.

A Von Roehrich se le vio una vestimenta distinta al momento de su detención, cuando portaba una playera polo azul marino, tenis y pantalón de mezclilla roto de las rodillas. Ayer, en cambio, portaba una camiseta azul claro, jeans sin roturas y mocasines.

No es persecución política
Sobre la detención del expidpu-



Agentes de investigación escoltaron a Christian Von Roehrich a la fiscalía capitalina y posteriormente al Reclusorio Norte.



FOTO: FRANCISCO RODRIGUEZ/EL UNIVERSAL

tado local, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, insistió en que el caso no tiene que ver con "persecución política", y será la fiscalía capitalina la encargada de dar seguimiento.

"Tiene que ver con el buen trabajo de la fiscalía (...), yo por eso felicito a la Fiscalía General de Justicia, y el Poder Judicial hace su parte frente a las pruebas que presenta la fiscalía, yo por eso felicito siempre a Ernestina Godoy, porque ha hecho un gran trabajo en la Ciudad para disminuir los índices delictivos

CLAUDIA SHEINBAUM
Jefa de Gobierno de la CDMX

"Yo por eso felicito a la Fiscalía General de Justicia, y el Poder Judicial hace su parte frente a las pruebas que presenta la fiscalía"

y también para enfatizar que no debe haber impunidad en la corrupción", expuso en entrevista con medios.

En contraste, a través de un comunicado, la dirigencia local del PAN rechazó "la politización de la justicia" y exigió que sea un juez quien determine el caso, "no el Gobierno de la Ciudad, ni su fiscalía".

El 8 de diciembre de 2022 se giró una orden de aprehensión contra Christian Von Roehrich. De acuerdo con la fiscalía capitalina, el político panista en-

cabezó como jefe delegacional de 2015 a 2018 actividades financieras ilícitas y una red de corrupción conformada, principalmente, por funcionarios de la demarcación.

A través de esta red se otorgaron permisos ilegales de construcción, desalojos violentos y extorsiones a empresarios a través de la solicitud de sobornos en efectivo o departamentos.

Se sabe que el expidputa capitalino se ocultó en los estados de Morelos, Guanajuato, Querétaro y Tamaulipas.